



## ¿Hay parecido entre las licencias y el CAE?

Señor Director:

El costo fiscal y privado de las licencias médicas se ha reducido de manera dramática luego del cruce de información realizado por Contraloría. Este cruce de información no pudo ser realizado por privados, dada la naturaleza de la información disponible a nivel de RUT.

Se propone el nuevo FES en reemplazo del CAE, dado que este último, entre otras razones, genera sustantivos costos fiscales al presentar un alto no pago. Sin entrar en el mérito del propuesto FES, parece extraño que para el CAE no se avance primero en el cumplimiento de las obligaciones financieras de aquellos que tienen ingresos. Hasta 2015, la morosidad del programa se mantenía en torno a 30%, pero hoy se ubica en 60%, con organizaciones que promueven, a través de redes sociales, el no pago. La única herramienta de apremio restante para el cumplimiento es retener las devoluciones de impuestos de morosos, cuyo impacto anual es marginal. Esta morosidad afecta financieramente a las instituciones de educación superior.

El año 2024, el fisco desembolsó US\$ 730 millones en este programa, con casi la mitad correspondiente a recompra de créditos a los bancos. Además, el fisco dejó de percibir, por los alumnos morosos, otros US\$ 30 millones. Cabe destacar que la cuota promedio del CAE representa el 7% del actual salario mínimo.

Reconociendo la debilidad del mercado laboral, que explica algo el aumento del no pago, cabría también avanzar en levantar el velo de la morosidad donde un ejercicio como el realizado para licencias médicas ayudaría bastante. Bases de datos como Previred o del mismo SII son una rica fuente para cruzar información.

JORGE SELAIVE